

Le 27 avril 2021

Budget fédéral de 2021 : Un tournant décisif pour des services de garde abordables et de qualité dans tout le pays

Le budget fédéral de 2021 accorde du financement aux services de garde, et il y a de quoi se réjouir.

Les militantes et militants pour les services de garde affirment que le budget fédéral marque un tournant décisif pour les enfants et les familles, car il entraînera une reprise économique forte, juste et rapide.

Le budget fédéral affiche un plan pluriannuel visant à rendre les services de garde plus accessibles, abordables et inclusifs. Il comprend la réduction des frais à 10 \$ par jour d'ici cinq ans. Réduire les tarifs en subventionnant le fonctionnement des services de garde réglementés est la façon idéale de bâtir un système universel à la fois avantageux pour le secteur, bénéfique pour les enfants et abordable pour les parents.

Le budget prévoit un financement fédéral considérablement accru, allant de 4,1 milliards de dollars en 2021-2022 à 9,2 milliards de dollars par an d'ici 2025-2026. Ces montants correspondent à un investissement fédéral de 30 milliards de dollars sur cinq ans. Le budget alloue également de nouveaux fonds aux services de garde pour enfants autochtones, soit 29,2 millions de dollars au cours des deux prochaines années, pour améliorer l'accessibilité physique des garderies.

Mais ce qui réjouit tout particulièrement les militantes et militants pour les services de garde, c'est la promesse d'étendre le système au secteur sans but lucratif. Il en découlera des services de garde de qualité pour les enfants, ainsi que de meilleurs salaires et conditions de travail pour les employés et employées, tout en diminuant les frais payés par les parents.

Le gouvernement s'engage aussi dans le budget à déposer, dès cet automne, une loi en matière de garde d'enfants, semblable à la *Loi canadienne sur la santé*.

Et après?

Il est temps que les provinces et les territoires s'engagent et utilisent le financement fédéral pour mettre sur pied des services de garde qui répondront aux besoins diversifiés des familles, dont les horaires atypiques, à temps partiel et de nuit. Il faudra aussi veiller à inclure les enfants ayant des besoins spéciaux afin qu'ils puissent bénéficier de services de garde de qualité. Enfin, il faut offrir aux familles la garantie qu'elles trouveront les services de garde dont elles ont besoin pour travailler ou étudier, et ce, à des tarifs abordables, peu importe où elles habitent au le pays.

Le STTP poursuivra la lutte aux côtés de ses alliés du secteur des services de garde, afin de concrétiser ce projet. Il faudra être vigilant pour assurer à nos enfants des services de garde de qualité axés sur leur développement plutôt que sur les profits et l'exploitation. En tout cas, l'heure est à la réjouissance. Merci à tous les parents ainsi qu'à tous ceux et celles qui ont lutté pendant des générations pour que ce jour arrive enfin.

Solidarité,

Dave Bleakney
2^e vice-président national

2019-2023 Bulletin n° 257

SB/bt cope 225
ma/scfp 1979

